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Christ en nous, l'espérance de la gloire (2)

Christ, l'image du Dieu invisible et le premier-né de toute la création

J'espère qu'après ces quelques réunions, ces versets seront profondément inscrits dans nos 
cœurs: Christ en vous, l'espérance de la gloire. C'est le mystère caché de toute éternité en 
Dieu, le mystère pleinement révélé dans cette Epître. Il ne suffit pas que Christ soit juste en 
vous. Nous apprécions cela, mais il doit être notre vie. Au chapitre 3, il est parlé de Christ, 
notre vie. Cela signifie qu'il doit être tout pour nous. C'est pourquoi dans Philippiens, Paul dit 
que pour lui, vivre, c'est Christ. En tout ce qu'il faisait, c'était Christ; quand il parlait, c'était 
Christ qui parlait en lui. Pour Paul, Christ n'était pas seulement un Sauveur, il était sa vie. En 
toutes choses, il vivait par lui. C'est un exercice.

Revenons à Colossiens 1. Au verset 24, il semble que Dieu utilise Paul pour compléter ce 
qui manque à l'œuvre de Dieu. C'est le mystère caché de toute éternité en Dieu, et révélé 
maintenant aux saints:  « le mystère caché de tout temps et dans tous les âges, mais révélé 
maintenant à ses saints, à qui Dieu a voulu faire connaître quelle est la glorieuse richesse de  
ce mystère parmi les païens, savoir: Christ en vous, l'espérance de la gloire » (v. 26-27). Dieu 
ne nous a pas donné seulement un Sauveur, mais un Christ si riche! Il faut l'éternité pour 
apprendre à connaître un tel Christ. Penses-tu vraiment pouvoir achever une telle exploration? 
Tu ne peux pas être satisfait avec ce que tu as, non parce que Christ ne satisfait pas, mais 
parce qu'il est si riche. Il y aura toujours plus à découvrir! Et pourtant, il semble parfois que 
nous ne sommes pas déterminés à le connaître. Paul le connaissait, mais il avait conscience 
qu'il  y  avait  encore  beaucoup  à  découvrir.  Depuis  combien  d'années  avons-nous  de  la 
communion à propos des Psaumes? Depuis huit ans ! Et combien avons-nous réalisé que les 
Psaumes révèlent Christ.

Quand j'étais jeune, je voulais découvrir des doctrines, j'étais avide de connaissance, je 
lisais des livres; aujourd'hui, je n'ai plus de goût que pour le Christ vivant, dans la Bible. Rien 
d'autre ne vaut la peine d’être poursuivi. Et le mystère de Dieu, ce n'est pas Christ dans les 
cieux, mais Christ en vous! Ce n'est pas un Christ lointain que tu verras un jour à l’avenir, 
quand tu seras mort, dans les cieux; mais, c'est le Christ qui vit en toi! C'est le plus grand 
mystère de tout l'univers. Qu'y a-t-il de plus important que cela? Dieu a voulu que ce Christ soit 
la vie pour toi; mais il faut que tu collabores, que tu le cherches, même s'il vit en toi. Si tu ne te 
préoccupes pas de cela, tu peux vivre toute ta vie sans t'occuper de lui. Avons-nous vraiment 
des oreilles qui entendent sa voix?

 Malheureusement, notre être naturel est opposé à Christ. Ainsi, même s'il vit en vous, vous 
ne le sentez parfois pas, vous ne l'entendez pas. C'est pour cette raison que Paul a appelé notre 
corps un corps de mort. Ainsi, même si Christ est en vous, vous ne le sentez pas, sauf si vous 
êtes quelqu'un qui le cherche, quelqu'un qui a décidé: « Seigneur, je veux te connaître. » Le 
Seigneur a dû dire aux Juifs qu'ils avaient beau sonder les Ecritures, ils ne voulaient pourtant 
pas venir à lui. Vous pouvez sonder tout ce que vous voulez dans les Ecritures, et pourtant, si 
vous ne vous tournez pas vers le Christ qui vit en vous dans votre vie quotidienne, vous n'avez 
pas la vie. La vie, ce n'est pas la lettre écrite noir sur blanc, mais la Personne vivante de Christ. 
Le mystère de Dieu, ce n'est pas la lettre, c'est Christ en vous. 

Si nous agissons et réagissons par nous-mêmes, si nous prenons des décisions selon ce que 
nous aimons et n'aimons pas, si nous vivons selon nos propres habitudes et par nous-mêmes, 
c'est parce que nous avons une résistance automatique à Christ en nous. C'est pourquoi celui 
qui veut suivre le Seigneur doit se renier lui-même (Mat. 16:24). Vous avez donc deux vies en 
vous, d'un côté, vous-mêmes, et de l'autre, Christ votre vie. Laquelle choisissez-vous? Laquelle 
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vivez-vous habituellement? Soyez réalistes; affrontez la réalité. Qu'allez-vous faire maintenant? 
Ne pensez pas que vous pouvez négliger le Christ qui vit en vous, car un jour vous devrez 
rendre compte de l'usage que vous en avez fait. Christ en vous est le grand mystère de Dieu! 
Christ n'est pas une religion, une connaissance biblique ou théologique, il est le Vivant! Le seul 
chemin pour connaître une personne, c'est de passer du temps et de parler avec elle. Christ 
vous parle-t-il réellement? La plupart du temps, c'est sans doute vous qui parlez... Le problème, 
c'est que vous n'avez pas l'habitude de l'écouter.  « Que celui qui a des oreilles, entende » 
(Apoc.  2:29)!  Il  faut  que  je  sois  impressionné  par  cette  Personne!  «  Seigneur,  je  veux  te 
connaître comme cette  Personne vivante en moi.  Je  veux t'expérimenter jour après jour.  » 
Comment est-ce possible que Christ vive en vous et ne vous parle pas de toute la journée, ne se 
révèle pas à vous? Est-ce possible? Ce n'est pas possible, ou tout au moins, si vous ne lui parlez 
pas et qu'il ne vous parle pas, si vous ne l'entendez pas, ce n'est pas normal. Je dis souvent au 
Seigneur: « Parle-moi dans ma langue, je ne suis pas assez intelligent pour comprendre une 
langue  céleste!  »  Apprenons  à  l'entendre!  «  Aujourd'hui,  si  vous  entendez  sa  voix,  
n'endurcissez pas vos cœurs » (Héb. 4:7). Si nous ne l'entendons pas, c'est parce que notre 
cœur est endurci. Nous sommes trop occupés, et notre cœur s'endurcit par l'habitude de ne 
pas entendre la voix du Seigneur. Ne pensez pas que nous sommes meilleurs que le peuple 
d'Israël dans l'Ancien Testament. Nous sommes comme eux, et c'est pourquoi « ces choses sont 
arrivées pour nous servir d'exemples, afin que nous n'ayons pas de mauvais désirs, comme ils  
en ont eu » (1 Cor. 10:6). Vous devez faire un effort pour le chercher, sinon vous allez devenir 
insensibles.  Je  dis  souvent  au  Seigneur:  « Révèle-toi  à  moi;  sinon,  comment  pourrai-je  te 
connaître ? »

Connaître le Christ vivant qui est en vous est un fardeau important des temps de la fin. La 
chrétienté est devenue aujourd'hui une religion d'explications théologiques, de prédications, de 
connaissance biblique; et vous écoutez cela des années et des années, vous rassemblez des 
quantités de connaissances intellectuelles, et à la fin vous ne connaissez même pas le Christ 
qui vit en vous. Vous avez besoin de l'expérience, d'être amenés dans les richesses de la gloire. 
Nous devons nous préparer ainsi au retour du Seigneur. 

Tout  le  fardeau de Paul  ici  est  celui-ci:  « C'est  lui  que nous  annonçons,  exhortant  tout  
homme, et instruisant tout homme en toute sagesse, afin de présenter à Dieu tout homme,  
devenu  parfait  en  Christ » (Col.  1 :28).  Sa  prédication  ne  consiste  pas  à  enseigner  des 
doctrines,  mais il  annonce Christ.  Vous ne pouvez parvenir à maturité, devenir parfaits en 
Christ, que si Christ grandit vraiment en vous par l'expérience et non par la connaissance. 
Seule l'expérience de cette vie jour après jour peut vous faire grandir spirituellement. C'est un 
dur travail! Ne pensez pas que vous pouvez connaître Christ en restant au lit! Non, vous devez 
travailler, jour après jour. Christ est notre héritage, et pas dans le sens où on peut recevoir de 
l'argent à la mort d'un proche; c'est bien plutôt comme un morceau de terrain qu'il vous faut 
labourer.  « C'est à quoi je travaille,  en combattant avec sa force, qui agit  puissamment en 
moi » (v.  29).  Paul  ne s'évertuait  pas selon  ses  propres  forces,  il  travaillait  d'une manière 
vivante, en expérimentant Christ en lui. Cet homme vivait réellement Christ! Si vous n'avez pas 
expérimenté Christ vous-même, comment voulez-vous en amener d'autres à l'expérimenter?

« Le Fils est l'image du Dieu invisible, le premier-né de toute la création. Car en lui ont été 
créées toutes les choses qui sont dans les cieux et sur la terre, les visibles et les invisibles,  
trônes, dignités, dominations, autorités. Tout a été créé par lui et pour lui. Il est avant toutes  
choses,  et  toutes  choses  subsistent  en  lui.  Il  est  la  tête  du  corps  de  l'Eglise;  il  est  le  
commencement, le premier-né d'entre les morts, afin d'être en tout le premier. Car Dieu a  
voulu que toute plénitude habitât en lui; il a voulu par lui réconcilier tout avec lui-même, tant 
ce qui est sur la terre que ce qui est dans les cieux, en faisant la paix par lui, par le sang de sa 
croix. Et vous, qui étiez autrefois étrangers et ennemis par vos pensées et par vos mauvaises  
œuvres, il vous a maintenant réconciliés par sa mort dans le corps de sa chair, pour vous faire  
paraître  devant  lui  saints,  irrépréhensibles  et  sans reproche » (Col. 1:15-22).  Quel  passage 
merveilleux! Quand Paul parle de Christ, le premier aspect ici, c'est qu'il est l'image du Dieu 
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invisible. Pourquoi commence-t-il par cela? Pourquoi est-ce tellement important? Parce que, 
quoique Dieu soit invisible et que personne ne l'ait jamais vu, ce Dieu veut être exprimé dans 
sa gloire. C'est pour cela que Christ en nous est l'espérance de la gloire. Dans Genèse 1, Dieu a 
créé l'homme à son image. Votre destinée n'est pas de devenir un musicien ou autre chose, 
c'est d'exprimer le Dieu vivant! L'homme a été créé pour exprimer la gloire de Dieu! Beaucoup 
d'entre vous pensent probablement que l'espérance de la gloire concerne le futur. Mais cette 
espérance commence maintenant! C'est maintenant que Christ est en vous, la gloire commence 
donc maintenant! Cette gloire doit croître: nous devons être transformés d'un degré de gloire 
au suivant.

Quand  nous  pensons  à  la  gloire,  nous  pensons  premièrement  à  la  montagne  de  la 
transfiguration,  où  le  Seigneur  a  resplendi  de  la  gloire  de  Dieu.  Pierre  a  dit  qu'il  avait 
réellement contemplé sa gloire, qu'il ne racontait pas des histoires. Cette gloire appartient au 
royaume à venir. Par contre, dans Jean 1, il est dit que « nous avons contemplé sa gloire » (Jean 
1:14). Cette gloire, c'est le Seigneur Jésus exprimant Dieu dans sa vie de chaque jour. En tout 
ce qu'il faisait, il exprimait la puissance, la patience et la miséricorde de Dieu. Il était Dieu! 
Dieu a exprimé sa gloire par cet homme, Jésus-Christ. 

Les chiens et tous les animaux sont très bien, mais ils ne peuvent pas exprimer la gloire de 
Dieu. A part les êtres humains sur cette terre, rien ne peut exprimer la gloire de Dieu; nous 
avons été créés dans ce but. Malheureusement, à cause de la chute, en mentant, se disputant, 
tuant, l'homme a commencé à exprimer plutôt le diable. Il a perdu le véritable dessein de Dieu 
à son égard. L’Epître aux Romains dit que toute la création exprime la gloire de la puissance de 
Dieu; toute cette création exprime le fait que Dieu existe, mais jamais comme toi tu exprimes la 
gloire de Dieu. Dieu a créé l'homme absolument selon son image. L'image du Dieu invisible est 
Christ; et Christ vit en toi! Tu es absolument unique. Parce que Christ en toi est l'espérance de 
la gloire, lui qui est l'image du Dieu invisible, tu es ramené au dessein original de Dieu. 

Dites-moi: qui à part vous va exprimer le Dieu vivant dans la région où vous vivez? Si vous 
n'exprimez pas sa gloire, si vous ne vivez pas Christ aujourd'hui, par qui les gens vont-ils avoir 
l'occasion de voir Dieu? Impossible pour qui que ce soit de voir Christ, si vous ne l'exprimez 
pas, si vous ne le vivez pas. Souvent, nous nous contentons de prêcher Christ, mais nous ne 
vivons pas Christ. Prêcher l'Evangile ne consiste pas seulement à parler de Christ; il faut aussi 
vivre ce Christ qui vit en vous en devenant un témoignage vivant de Christ. Si vous prêchez 
Christ et qu'ensuite les gens disent: « Ah! C'est ainsi qu'est un chrétien », ce n'est pas bon! 
Puisse le Seigneur toucher notre cœur.

En lisant les quatre Evangiles, vous verrez que ce Christ glorieux n'a fait que ce qui plaisait 
au Père. Tout ce qu'il a fait, il l'a accompli par la vie du Père en lui. Ne pensez pas qu'il a vécu 
une vie facile. Si le diable avait pu tenter Christ et l'amener à vivre une seule fois par lui-même 
au lieu de vivre par le Père, il aurait gagné. Quelle vie difficile! Et aujourd'hui, vous êtes dans 
la même situation: vous avez votre propre vie humaine, mais Christ vit en vous. Quelle vie 
allez-vous choisir? Nous devons demander l'aide du Seigneur: « Seigneur, si tu es en moi, tu 
dois m'aider à te vivre. Si tu ne le fais, je n’y parviendrai pas! » Certains m'ont demandé: « Est-
ce que je ne vais pas offenser le Seigneur en lui disant de telles choses? » C'est bien plutôt en 
ne vivant pas Christ que tu l'offenses! Moïse a traité ainsi avec le Seigneur: « Ne fais pas 
mourir ton peuple dans le désert, sinon toutes les nations vont dire que tu n'as pas pu l'amener 
dans le Bon Pays. » Est-ce que Dieu s'est fâché contre Moïse? Vous devez apprendre comment 
parler avec le Dieu vivant. Ne priez pas d'une manière religieuse. Parlez-lui d'une manière 
réelle, authentique!

Il est l'image du Dieu invisible: durant toute sa vie sur la terre, il a exprimé la gloire de 
Dieu, qu'il ait été en train de dormir ou de marcher avec ses disciples, quoi qu'il ait fait. C'est 
ce que chacun de nous aujourd'hui devrait  faire! Au moins, commencez à vous exercer, et 
commencez maintenant.  Si  vous  attendez d'être  plus  âgés,  si  vous  n'apprenez  pas  à  vivre 
Christ et à vous renier vous-mêmes maintenant, alors que vous êtes encore de jeunes croyants, 
cela deviendra de plus en plus difficile, parce que vos habitudes, votre caractère et toute la vie 
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de votre âme se seront formés. Ne dis pas que tu es trop jeune; plus tu commences jeune, 
mieux cela vaut! Je dois vous témoigner que j'ai expérimenté le Christ vivant, d'une manière 
vivante, quand j'étais au Collège. Je ne pourrai jamais me satisfaire de doctrines, car Dieu m'a 
appelé d'une manière vivante! Vous avez tous besoin d'une telle expérience vivante, car Christ 
est en vous!

Christ est le premier-né de toute la création; notre Christ est si grand! L'univers ne peut pas 
être mesuré; qui plus est, il s'étend un peu plus chaque jour. Il y a quelques mois, j'ai lu dans 
une revue scientifique comment les astrophysiciens ont découvert que l'expansion de l'univers 
s'accélère au lieu de ralentir, ce qui est contraire aux lois de la physique. Selon les théories 
scientifiques, l'univers devrait ralentir, mais selon la puissance de Dieu, il accélère! Cet univers 
a été créé avant tout en Christ. Cela ne vous montre-t-il pas combien ce Christ est grand? « 
Car en lui ont été créées toutes les choses qui sont dans les cieux et sur la terre, les visibles et  
les invisibles, trônes, dignités, dominations, autorités. Tout a été créé par lui et pour lui » (v. 
16).  Que signifie le fait que Christ  est le premier-né de toute la création? Vous n'avez pas 
besoin d'aller chercher une autre interprétation que l'explication de Paul ici: tout a été créé en 
lui, par lui et pour lui! Christ n'a pas été créé. C'est en lui que tout a été créé et que tout 
subsiste. C'est uniquement parce que Christ est là que le soleil se lève tous les matins! C'est lui 
qui fait tenir toutes choses ensemble. Il suffirait que Dieu dise un jour: « Cette humanité est 
trop terrible, je ne veux plus continuer avec eux » et tout s'écroulerait. Cela ne vous révèle-t-il 
pas combien grand est ce Christ qui vit en vous? Que signifie que tout a été créé en lui? Que 
tout est relié à lui; rien de ce qui a été fait n'a été fait sans lui (Jean 1:8). Il est l'existence de 
toutes les choses qui ont été créées. Si un objet a été fabriqué par moi, une fois que je l'ai 
terminé, il existe indépendamment de moi; il est lui et je suis moi. Si je meurs, il continue à 
exister. Mais il  n'en est pas ainsi  de Christ! Si le Seigneur disparaissait,  tout disparaîtrait, 
parce que tout a été créé en lui. Tout est venu par lui, tout subsiste en lui. Aucune science ne 
peut expliquer cela. Nous réalisons si  peu combien vaste, combien grand est ce Christ! Et 
toutes choses existent pour lui, pas pour toi! Nous pensons que tout est pour nous, mais c'est 
pour lui, pour son dessein. Tu penses toujours que tout est pour toi: « C'est à moi, c'est pour 
moi,  c'est  moi.  »  Nous  pensons  peu  que  tout  l'univers  est  pour  Christ.  Paul  écrit  dans 
Ephésiens qu'il est celui qui « remplit tout en tous » (Eph. 1:23). Ce n'est pas une petite chose. 
Ce Christ est au-delà de toute mesure. C'est pourquoi il peut utiliser toutes choses pour se 
révéler; apprécies-tu un merveilleux coucher de soleil? Eh bien, si le soleil pouvait parler, il te 
dirait:  « Homme insensé,  je ne suis  pas le vrai  soleil;  contemple plutôt le vrai  soleil  de la 
justice! » Qu'en est-il des prés verdoyants que tu vois par la fenêtre: t’amènent-ils à Christ, les 
véritables verts pâturages? Et quand tu manges ton pain le matin, es-tu conduit à manger le 
Pain de vie? Le Seigneur est l'eau de la vie, le vrai vin nouveau... Tout a été créé en lui, par lui 
et pour lui. Il peut utiliser tout ce qu'il veut pour révéler quelque chose de lui-même. Il est la 
lumière du monde: si tu ne l'as pas, lui, tu marches dans les ténèbres! C'est pour cela que 
Romains 8 dit:  «  Aussi la création attend-elle avec un ardent désir la révélation des fils de  
Dieu. Car la création a été soumise à la vanité, non de son gré, mais à cause de celui qui l'y a  
soumise, avec l'espérance qu'elle aussi sera affranchie de la servitude de la corruption, pour  
avoir part à la liberté de la gloire des enfants de Dieu. Or, nous savons que, jusqu'à ce jour, la 
création tout entière soupire et souffre les douleurs de l'enfantement.  » (v. 22). Pourquoi la 
création tout entière soupire-t-elle? Parce qu'elle ne voit pas l'image du Dieu invisible en nous 
qui  devrions  exprimer  Christ.  Quand  tu  vois  une  belle  neige  blanche,  rappelle-toi  que  le 
Seigneur est celui dont la tête et les cheveux sont blancs comme la neige; il  est si  pur, si 
glorieux, si saint! Mais je crains que tu ne penses guère à cela. Il est le chemin, le vrai chemin. 
Toute la création regarde à toi et demande: « Je soupire, car jusqu'à quand faudra-t-il attendre 
que tu exprimes la  gloire  de Dieu? » A cause de la  chute d'Adam, toute la  création a été 
soumise à la corruption et soupire. Et malheureusement, tu ne soupires pas, toi! Est-ce que tu 
soupires, si tu n'exprimes pas le Dieu vivant? « Seigneur, pardonne-moi! Je veux apprendre, 
aide-moi encore une fois. » Toute la création attend et soupire, parce que tu en es la Tête, la 
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partie la plus importante. 
Qu'en est-il de l'Eglise, la nouvelle création? Christ est la Tête de l'Eglise, son Corps. Vous 

devez croire ce que dit la Parole: il est tout dans la nouvelle création. Croyez-moi, l'Eglise n'est 
pas  une  œuvre  humaine,  ce  n'est  pas  une  organisation  humaine,  elle  n'appartient  pas  à 
l'homme. L'Eglise n'appartient pas à Pierre ou à Paul, à des apôtres ou à des anciens: « Il est la 
tête du corps de l'Eglise; il est le commencement, le premier-né d'entre les morts, afin d'être  
en  tout  le  premier » (Col.  1:18).  Qui  est  le  commencement  de  l'univers,  dans  l'ancienne 
création? Christ! Et qui le fait subsister? Toujours Christ! Dans la nouvelle création, il n'en va 
pas autrement. Ne dites pas que l'Eglise a été commencée par tel et tel homme; si elle a été 
commencée par un homme, ce n'est pas l'Eglise. C'est Christ qui en est le commencement. 
Dans l'ancienne création, Christ est le premier-né de toute la création, il est tout, car tout a été 
créé  en  lui.  Dans  la  nouvelle  création,  dans  l'Eglise,  Christ  doit  aussi  être  tout!  Si  on  le 
remplace  par  des  hommes,  par  une  organisation  ou une  théologie  religieuse,  ce  n'est  pas 
l'Eglise. Il est le premier-né des morts; l'Eglise est produite en résurrection. Si nous n'avons 
pas ici la puissance de la résurrection, tout reste vieux; tu continues de vivre dans ton vieux 
moi. La nouvelle création ne peut être produite que par la puissance de la résurrection. Dans 
Philippiens 3, Paul parle de connaître Christ et la puissance de sa résurrection. Ton vieux moi 
doit aller dans la mort, et une nouvelle vie en résurrection doit en sortir; cela seul peut être 
l'Eglise. Sinon, nous aurons des problèmes continuels! Tous les dix ans une grande tempête... 
Qu'est-ce que cela? Pourquoi l'Eglise devrait-elle subir un ouragan tous les dix ans? Si c'est le 
cas, c'est qu'il y a quelque chose de faux! Soit Christ n'est pas le commencement, soit ce n'est 
pas quelque chose qui a été ressuscité des morts. 

Qui  peut  faire  surgir  quelque  chose  la  mort?  Seul  le  Seigneur.  C'est  seulement  par  la 
puissance de la résurrection que vous et moi expérimentons que l'Eglise peut être bâtie, et non 
grâce à des prédicateurs dynamiques. Dans Colossiens, Paul montre que c'est en mourant et en 
ressuscitant des morts, en devenant le premier-né des morts, que Christ est le commencement. 
En résurrection, dans son humanité, il a été désigné Fils de Dieu avec puissance: « et déclaré 
Fils de Dieu avec puissance, selon l'Esprit de sainteté, par sa résurrection d'entre les morts » 
(Rom. 1:4). La vieille humanité est amenée dans la mort, et ce qui ressort en résurrection est 
une nouvelle humanité, en nouveauté de vie (Rom. 6:4). C'est la puissance de la résurrection, 
dans laquelle nous devons marcher jour après jour, parce que ce Christ ressuscité, l'Esprit qui 
a ressuscité Christ d'entre les morts, demeure en nous. Si vous n'avez jamais appris à toucher 
cela, vous allez expérimenter beaucoup de mort. C'est à cause de ce problème que nous vivons 
tellement  dans  notre  chair  et  ne  pouvons  vaincre  notre  moi,  et  que  nous  avons  tant  de 
problèmes avec le monde et le péché. 

Si Christ est tout dans l'ancienne création, ne l'est-il pas aussi dans la nouvelle création? Je 
pourrais vous donner des quantités de points pour l'édification de l'Eglise, mais si vous ne 
vivez pas Christ, vous pouvez connaître toute la Bible, à la fin vous vous battrez et vous aurez 
beaucoup de problèmes. Pas parce que vous ne connaissez pas les Ecritures, mais parce que 
vous ne vivez pas Christ. Vivez Christ, cela suffit! Jeunes frères et sœurs, croyez le témoignage 
des quarante dernières années. Pourquoi ne pas prendre le chemin de Dieu: Christ en vous, 
l'espérance de la gloire? Dis au Seigneur: « Je veux vaincre ce vieil homme plein de mort! Je 
veux expérimenter la puissance de ta résurrection. » Notre problème n'est pas seulement le 
péché, c'est aussi la mort; Paul a dit que nous étions morts dans nos péchés et nos offenses et 
il  parle de notre corps de mort.  Etant morts, nous ne pouvons rien vaincre du tout!  C'est 
pourquoi le Seigneur doit ouvrir nos yeux: nous sommes dans la nouvelle création, où Christ 
est le commencement, l'Alpha et l'Oméga. Si une chose n'a pas Christ comme commencement, 
ne la fais pas. S'il  commence, agis; s'il  s'arrête, arrête-toi.  « Seigneur, je ne veux pas être 
aveugle; rends-moi la vision, change mon cœur! » Dis au Seigneur ce dont tu as besoin. Ne sois 
pas diplomate avec lui; dis-lui exactement ce qu'il te faut et il va t'entendre.

Christ est la Tête au-dessus de toute autorité et toute domination! Qu'est-ce ce Christ n'est 
pas? Es-tu effrayé par les démons et les autorités spirituelles? Mais ce Christ qui vit en vous 
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est la Tête au-dessus de toutes ces choses. C'est pourquoi tu peux chasser les démons et ils 
doivent fuir devant toi. De quoi as-tu peur? N'aie pas peur des hommes! Rien ne doit t'effrayer! 
Vis ce Christ, et cela suffit. Dieu t'a donné une Personne impossible à mesurer, impossible à 
décrire, une Personne insondable! Crois-tu que la Tête de toute autorité et de toute domination 
vit en toi? Alors, penses-tu que le diable ose s'approcher? Non! Le problème est que tu ne 
réalises pas quelle sorte de Personne vit en toi. C'est à cause de cela que tu as peur, que tu 
manques de confiance, que tu n'es pas sûr, et ceci, et cela... et à la fin, les autorités et les 
dominations vont en profiter, parce qu'elles vont voir que tu ne sais pas que la Tête de toute 
autorité vit  en toi.  Tous les  anges doivent  l'adorer et  se prosterner devant  cette  Tête;  soit 
courageux, parce que Christ, l'espérance de la gloire, vit en toi! Ce mystère est très grand et 
merveilleux!

« Car, en lui, toute la plénitude s'est plu à habiter » (v. 19, Darby). Toute plénitude s'est plu 
à habiter en lui! Et toi, te plais-tu à habiter en lui? Ou trouves-tu cela ennuyeux? Trouves-tu 
que c'est trop? Préfères-tu que Christ te laisse tranquille, qu'il te laisse vivre ta vie? N’es-tu pas 
plutôt heureux d'être en Christ? Christ réconcilie toutes choses, toute la création, avec Dieu – 
excepté le diable. Satan a endommagé l'univers et l'homme est tombé dans la corruption, mais 
par Christ, à la croix, la paix a été restaurée: « Il a voulu par lui réconcilier tout avec lui-même, 
tant ce qui est sur la terre que ce qui est dans les cieux, en faisant la paix par lui, par le sang  
de sa croix.  Et  vous,  qui  étiez  autrefois  étrangers et  ennemis par vos pensées et  par vos  
mauvaises œuvres, il vous a maintenant réconciliés par sa mort dans le corps de sa chair, pour 
vous faire paraître devant lui saints, sans défaut et sans reproche » (v. 20-22). Une telle 
chose  est-elle  possible?  Ne  sois  pas  un  croyant  plein  d'incrédulité!  Ne  dis  pas  que  c'est 
impossible. Crois que tu peux paraître devant lui saint, sans défaut et sans reproche. Parce que 
Christ  vit  en  nous  aujourd'hui,  nous  pouvons  nous  exercer  à  expérimenter  la  gloire  en 
exprimant Christ en tout ce que nous faisons. Et lorsqu'il viendra, alors la gloire sera au-delà 
de toute description, comme sur la montagne de la transfiguration. 

Ainsi,  Paul  dit  qu’en  toutes  choses,  avant  toutes  choses,  Christ  doit  être  le  premier. 
Personne d'autre que Christ ne doit être le premier dans la vie de l'Eglise. Christ doit être le 
premier, ainsi que Dieu l'a déterminé. Il doit avoir la première place en toutes choses. Il doit 
être celui qui prend toutes les décisions, dans notre vie personnelle comme dans la vie de 
l'Eglise.  Nous  devons  donc  nous  attacher  à  la  Tête,  nous  cramponner  à  lui,  comme  on 
s'accroche à quelque chose pour sauver sa vie. Quoi qu'il arrive, vous devez vous attacher à lui. 
Puisse le Seigneur avoir la première place en toutes choses. Quel Christ merveilleux Dieu nous 
a donné! Et ce Christ en vous est l'espérance de la gloire – louez le Seigneur! 
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